



Eugenio María de Hostos ha sido uno de los próceres puertorriqueños que han influenciado mi pensamiento político. Su vida ejemplar siempre deber ser recordada como lo hemos hecho cada 11 de enero y sus obras estudiadas por las nuevas generaciones de jóvenes puertorriqueños, caribeños y latinoamericanos.

En uno de sus libros más conocidos, "Moral social", el prócer puertorriqueño denuncia el imperialismo, las injusticias sociales, el enriquecimiento injusto y la inmoralidad de la clase política y las consecuencias sociales de permanecer las conductas inmorales de las clases gobernantes.

De acuerdo con De Hostos la política no puede estar divorciada de la moral ya que la política sin moral es el arte de destruir el derecho. La política es una rama del derecho, por tanto la política debe estar subordinada al derecho. ¿Pero en palabras simples, qué se comprende por política y moral? Contestando de una vez:

1. La política son las decisiones que toma una sociedad; tales decisiones no pueden atentar contra el derecho entiéndase, contra los derechos civiles, ambientales, sociales, culturales, económicos etc.
2. La moral es el cumplimiento del deber. Es la ciencia de las costumbres y los deberes. Los deberes son las obligaciones que nos impone la naturaleza y las costumbres son las conductas repetidas.

En la introducción de Moral Social Hostos escribió: ¿Qué ha de hacer la ciencia de las costumbres y los deberes? Respondiendo: Convertir los deberes en costumbres. El objetivo de la moral es que el ser humano tome conciencia y sea costumbre hacer el bien. Además quiere que el ser humano, cuando cumpla con su deber sienta la satisfacción del deber cumplido, porque solamente así el ser humano no faltará a su deber.

Las sociedades tienen deberes políticos que cumplir, porque el cumplimiento del deber surge de una necesidad. El deber político de todo puertorriqueño es luchar por libertad de Puerto Rico y por la justicia social. Porque la libertad es que nadie te impida cumplir con tu deber. Es

Hostos en mi formación ideológica

Escrito por Ángel Enrique Rodríguez Castro / Juventud Hostosiana
Jueves, 19 de Enero de 2012 01:12

por eso que condenó enérgicamente el colonialismo. Porque el colonialismo es una camisa de fuerza que nos limita a decidir libremente sobre nuestro destino, sobre nuestro desarrollo económico, por tanto que implementemos políticas públicas acordes con la realidad social y para el mejoramiento de la patria.

Es decir, el colonialismo nos trata de hacer faltar a nuestro deber de patriotismo. Es por eso que todo puertorriqueño tiene que ser independentista, porque la independencia es un derecho inalienable, es un derecho de necesidad y dentro del coloniaje nada se puede hacer que no sea colaborar con la obra de destrucción de la nación puertorriqueña.

En fin tras 172 años del natalicio del Apóstol de la independencia de Puerto Rico, este joven hostosiano considera su pensamiento vigente y grita:

¡Viva Hostos!